



Indicadores Estratégicos

Durante el ejercicio 2011 se destinaron recursos por un monto de 26 mil 575.8 millones de pesos a través de los fondos que integran el Ramo 33, los cuales representan el 42.6 por ciento del gasto total.

El presupuesto asignado a los organismos públicos estatales, están alineados a las principales estrategias, obras y acciones prioritarias en congruencia con el Plan de Desarrollo Chiapas Solidario 2007-2012, con el proceso de focalización establecido para el mejoramiento de la población que habita en los 28 municipios que presentan el Menor Índice de Desarrollo Humano, así como para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio formulados por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). En este contexto, de manera sistemática se realiza un seguimiento del alcance y logro de las metas comprometidas en los presupuestos aprobados y autorizados a cada organismo público, así como de los indicadores que permitan conocer en todo momento el desempeño y eficiencia institucional.

En el ejercicio fiscal 2011, los organismos públicos del gobierno del estado, llevaron a cabo obras y acciones dentro de las grandes finalidades del quehacer gubernamental, incidiendo en los diversos sectores económicos, sociales y gubernamentales de la entidad, que beneficiaron a toda la población; se mencionan entre otras las siguientes:

En materia de Desarrollo Económico; la Secretaría de Turismo reporta que la derrama económica registrada en el sector turismo, en el 2011, alcanzó la cifra de 11,434.8 millones de pesos, superior en 78.4 por ciento al obtenido en el año 2010. Asimismo, la afluencia turística en el estado en el ejercicio 2011, fue de 3.9 millones de visitantes. En lo referente a la creación de fuentes de trabajo para los chiapanecos la Secretaría de Economía indica la instalación y expansión de 22 nuevas empresas; asimismo, brindó atención a 7 inversionistas potenciales para motivarlos a invertir en Chiapas. En materia de colocación de productos chiapanecos en el mercado nacional e internacional, el Instituto Casa Chiapas colocó 12 productos artesanales. La Comisión para el Desarrollo y Fomento del Café de Chiapas rehabilitó 1,186 hectáreas de plantaciones cafetaleras y proporcionó capacitación y asistencia técnica a 3,700 productores. La Secretaría del Campo impulsó la mecanización de 17,500 hectáreas de superficie agrícola; por su parte, la Coordinación de Confianza Agropecuaria (CODECOA) realizó la entrega de 110,479 paquetes tecnológicos.

En Desarrollo Social; el Instituto Amanecer en el índice de fortalecimiento a la economía del adulto mayor, realizó el empadronamiento de 239,000 adultos mayores de 64 años; La Secretaría de Educación (Federalizada) brindó educación preescolar a 162,377 infantes, en el nivel de educación primaria atendió a 611,687 alumnos y en el nivel secundaria a 107,566 jóvenes y entregó 12,361,643 libros de texto a alumnos y profesores, así como 771 paquetes de material didáctico a escuelas indígenas; asimismo, La Secretaría de Educación (Estatad) proporcionó el servicio educativo preescolar a 65,672 niños y niñas, en el nivel de primaria a 129,290 alumnos y en el nivel secundaria a 168,205 jóvenes. El Instituto de Salud en el renglón de cobertura de vacunación refleja a 135,812 niños con esquemas completos de vacunación superior en un 58.8 por ciento al registrado en el 2010; también, otorgó tratamiento con dosis única a 517 casos de enfermedades transmitidas por vector. El Sistema DIF-Chiapas con el propósito de mejorar la vida de las personas con discapacidad atendió y sensibilizó a 9,506 individuos con capacidades diferentes y brindó asistencia social a 32 mujeres víctimas de violencia. El Instituto de Reconversión Productiva y Bioenergéticos con el objetivo de incrementar el número de módulos de agricultura protegida construyó 30 módulos de producción agrícola bajo invernaderos. El Instituto Estatal del Agua realizó 842 equipamientos y capacitación para la desinfección de agua y 44 acciones para la promoción de la cultura del cuidado y preservación del agua. La Secretaría de Medio Ambiente, Vivienda e Historia Natural informa que mediante la operación de los espacios de exhibición del Zoológico Regional Miguel Álvarez del Toro, Jardín y Museos Botánicos, Parque Educativo San José y Museo de Paleontología se recibieron 674,920 visitantes.

En el aspecto de Gobierno; la Secretaría General de Gobierno fortaleció la estabilidad política-social en el estado, mediante la solución de 4,600 problemas políticos sociales y la resolución de 54 controversias por intolerancia religiosa; el Centro Estatal de Control de Confianza Certificado, con el fin de asegurar a la sociedad la disposición de servidores públicos y policías confiables, realizó la evaluación a 4,709 personas. El Consejo de la Judicatura en cumplimiento a su obligatoriedad de proporcionar gratuitamente los servicios de asesoría y defensa jurídica en materia civil, penal, laboral y familiar a personas de escasos recursos económicos, eliminando cualquier factor o forma de inequidad en el proceso atendió en audiencia a 50,444 personas. Con el objetivo primordial de expedir leyes y reformas que requieran los diversos sectores de la población del estado de Chiapas, el H. Congreso del Estado aprobó 165 leyes y reformas que permiten mantener la paz social, el crecimiento económico y la convivencia armónica de todos los chiapanecos. En política exterior la Secretaría para el Desarrollo de la Frontera Sur y Enlace para la Cooperación Internacional apoyo a 700 migrantes por su tránsito en el Estado y a 460 chiapanecos atendidos en el exterior en asuntos migratorios y de asistencia social.